



Laboratoire HiSoMA

Axe T

Édition, archives, humanités numériques

Séminaire

Épigraphie grecque et latine

Responsables : Julien Aliquot, chargé de recherche CNRS
Véronique Chankowski, enseignante-chercheuse Université Lyon 2

**Distribution de la terre en Grèce ancienne :
une inscription béotienne oubliée (IG VII 3170)**

Isabelle Pernin

Maître de conférences, Université d'Aix-Marseille, Centre Camille-Jullian



Le séminaire portera sur les méthodes que les cités de l'époque hellénistique ont mises en place pour délimiter, enregistrer, distribuer et exploiter la partie de leur territoire, publique ou sacrée, qu'elles avaient à administrer. Dans la mesure où, pour le monde grec, les questions d'enregistrement et d'archivage des biens fonciers ont été déjà bien étudiées, nous aborderons ici plutôt les aspects concrets de la division et du bornage de la terre à travers l'étude d'une inscription provenant de la cité béotienne d'Orchomène. Il s'agit d'une liste de terrains, dont les limites sont décrites à la fois par la mention de bornes et par des éléments paysagers qui permettent de les situer vraisemblablement au bord du Copais.

L'étude de ce document fragmentaire, perdu depuis longtemps et difficile à interpréter, complète nos connaissances sur l'exploitation des rives de ce lac par les cités riveraines.

4e séance

**Mardi
4 décembre
2018
17h**

**Salle 308
MILC
35 rue Raulin
Lyon 7e**

L'objectif de ce séminaire est d'offrir un espace de discussion pour la présentation de textes épigraphiques dont l'édition ou la réédition est en cours